



RINGKASAN

MARTINO BATARA. J3B917140. Perencanaan Ekowisata Burung di Kota Bandung Provinsi Jawa Barat. *Bird Ecotourism Planning in Bandung City West Java Province*. Dibimbing oleh **Insan Kurnia**.

Ekowisata burung merupakan suatu kegiatan ekowisata dengan satwa burung sebagai objek utamanya. Kota Bandung masih memiliki keanekaragaman jenis burung di berbagai ruang terbuka hijau sehingga dapat dimanfaatkan untuk kegiatan ekowisata burung. Tujuan kegiatan (1) mengetahui sumberdaya ekowisata burung (2) mengetahui kesiapan pengelola serta (3) menyusun program serta promosi wisata. Pengamatan dilakukan pada 17 Februari - 15 Juni 2020. Data burung diambil menggunakan metode IPA (*Index Punctualle de Abondance*). Data habitat diambil dengan mendeskripsikan langsung. Data persepsi kelestarian dan ancaman diambil dengan wawancara, serta data kesiapan pengelola diambil dengan wawancara. Burung yang dijumpai sebanyak 17 jenis burung dari delapan ordo yang ditemukan di 27 lokasi, terdiri atas dua hutan kota, 16 taman kota, empat penangkaran umum dan lima perumahan. Persepsi kelestarian yang ada mengisyaratkan agar burung di Kota Bandung tetap dijaga dan dilestarikan oleh berbagai pihak dengan sebaik – baiknya. Ancaman terhadap burung terdiri dari dua macam ancaman, yaitu ancaman secara langsung dan ancaman tidak langsung yang penyebabnya sebagian besar disebabkan oleh aktivitas manusia itu sendiri. Kesiapan pengelola menjadi pemandu wisata (*tour guide*) meliputi beberapa kompetensi, yakni pengetahuan akan burung, kemampuan serta pengalaman yang cukup dalam melakukan *birdwaching* serta melakukan pemanduan. Program wisata yang telah dirancang terbagi menjadi tiga program, yakni program harian 1 dengan judul “*Amat Keren*”, program wisata harian 2 dengan judul “*Tebur Bandung*” dan program wisata tahunan dengan judul “*Free Bird*”. Media promosi terdiri dari poster dan video promosi yang berjudul “*Go Explore Bandung*”.

Kata Kunci: *birdwaching*, burung, ekowisata, habitat, Kota Bandung

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.

b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

Bogor Agricultural Universit

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang